



Une année chargée pour Jean Zay's entreprise

publié le 06/07/2016

Mardi 14 juin 2016, vous avez pu voir et entendre les mini-entrepreneurs du collège présenter le travail qu'ils ont effectué tout au long de l'année.

La collaboration avec un architecte du CAUE, la découverte du lycée du Haut Val de Sèvres à Saint Maixent l'Ecole, les échanges avec les apprentis du lycée horticole "Terres et Paysages" de Sainte Pezenne... furent des expériences très enrichissantes qu'ils ont eu de partager avec leur famille, leurs professeurs....

Voici le discours qu'ils avaient préparé pour cette occasion :

" Bonjour Mesdames et Messieurs,

Nous vous remercions d'être présents ce soir.

Nous allons vous présenter le travail que nous avons effectué tout au long de l'année dans le cadre de la mini-entreprise.

Tout au début de l'année, nous avons créé notre entreprise :

- avec son propre nom et son propre slogan,
- ses locaux,
- ses employés
- son organigramme.

Nous avons écrit des lettres de candidature et fait des vrais entretiens d'embauche devant M le Principal et Mme la Principale adjointe.

Nous avons également appris à lire et à comprendre des fiches de paye et à remplir des chèques pour payer les salaires des employés.

Nous avons fait une étude de marché que nous avons présentée à **M Ledimmeet, architecte conseiller au CAUE à Niort.**

Nous lui avons demandé de nous aider pour savoir quoi regarder, quoi faire, quoi changer, quoi améliorer...

Le 9 février, nous vous avons réuni et nous vous avons présenté le travail accompli lors de cette première période.

Au second semestre, nous avons commencé plusieurs travaux :

- un projet de fresque géante,
- la découverte de 4 lycées professionnels
- un échange avec des apprentis, des élèves et des professeurs de ces différents lycées.

Dans un premier temps nous avons voulu décorer le grand mur blanc du gymnase qui est près des salles d'arts plastiques et musique.

Nous avons alors décidé de créer une œuvre d'art géante et d'y cacher une citation d'un célèbre auteur compositeur : Jacques Brel.

Lors d'une interview à la radio Française sur Europe 1, le premier janvier 1968, il a dit le texte suivant :

Je vous souhaite des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques-uns.

Je vous souhaite d'aimer ce qu'il faut aimer et d'oublier ce qu'il faut oublier.

Je vous souhaite des passions, je vous souhaite des silences.

Je vous souhaite de respecter les différences des autres, parce que le mérite et la valeur de chacun sont souvent à découvrir.

Je vous souhaite surtout d'être vous, fier de l'être et heureux, car le bonheur est notre destin véritable.

Nous avons choisi de remplacer chacune des lettres de ce message par un rectangle de couleur et avons créé une maquette en respectant minutieusement ce codage.

Cela nous a permis de nous rendre compte de la beauté de notre fresque et de pouvoir estimer la quantité exacte des matériaux nécessaires et de passer notre commande aux fournisseurs.

En même temps, nous avons travaillé sur les formations (CAP ou Bac professionnels) proposées dans 4 lycées du bassin :

- le lycée horticole « Terres et Paysages Sud Deux Sèvres » à Sainte Pezenne
- le lycée du Haut Val de Sèvres à Saint Maixent l'école
- le lycée Paul Guérin à Niort
- le Lycée Jean François Cail de Chef Boutonne

Nous avons également appris comment on pouvait y aller et avons appris à utiliser le bus de ville et le TER.

Le 15 mars, nous avons visité le Lycée Horticole de Sainte-Pezenne. Nous avons découvert tout ce que les apprentis étaient capables de faire.

Vous pourrez découvrir quelques-unes de leurs créations que nous avons affichées

A l'issue de cette visite, nous leur avons montré le plan du collège et leur avons expliqué en détail le but de notre mini entreprise.

Le 29 mars, les apprentis sont venus découvrir le collège, ils ont examiné attentivement la cour.

A la fin de cette visite, ils nous ont proposé des idées pour aménager le collège. Ils nous prépareront des devis pour le début d'année prochaine.

(Il sera alors peut être possible d'aménager un escalier avec des contremarches en bois et des marches en béton à la place du passage sauvage qui va de la grille d'entrée au terrain de sport.

Il sera aussi pratique d'intégrer un banc sur le muret en briques et garder l'espace vert qui est derrière en le retaillant et en le remettant en valeur.

Amélie nous a aussi proposé une structure composée de deux morceaux en forme de L de 6m de long avec des bancs tout autour. Julien nous a proposé de rajouter une sorte de pergola pour avoir un abri en temps de pluie.)

Vous pourrez voir sur les affiches les croquis de quelques-unes de leurs idées.

Le mardi 24 mai, nous avons pris le train pour aller au lycée du Haut Val de Sèvres à Saint Maixent l'école.

Nous avons :

- ▶ découvert l'établissement,
- ▶ échangé avec des 3^o prépa pro au sujet de leurs stages, leur orientation, leur avenir,
- ▶ visité des ateliers :
 - atelier bois charpente
 - atelier menuiserie
 - atelier électricité

Nous avons vu des choses que nous ne connaissions pas (comme les ateliers, les machines, les maquettes de charpentes, de clocher d'église, ...) et avons appris que les cours de géométrie étaient importants pour les futurs charpentiers.

Les professeurs nous ont ensuite montré ce que les élèves inscrits en CAP « constructeur bois » pouvaient concevoir et nous vendre à la rentrée prochaine.

Vous pourrez voir des photos et des dessins techniques des bancs, des tables, des abris, des serres.... avec quelques tarifs.

Il y a 15 jours, nous avons bien sûr présenté toutes ces idées et ces projets à M Sanchez et à Mme Marque lors d'une réunion de travail afin d'avoir leur avis et savoir si tout cela leur semblait possible. Nous avons écouté attentivement leurs remarques et essayé d'en tenir compte pour améliorer notre projet.

Pour finir ce travail de découverte des métiers et des formations, certains d'entre nous partiront faire un stage en

entreprise du 20 au 24 juin.

Ce projet est donc presque achevé pour cette année.

En début d'année prochaine, les élèves volontaires auront la possibilité de continuer et finaliser ce projet et découvrir les deux derniers lycées professionnels dans lesquels nous ne sommes pas encore allés.

Nous tenons tout d'abord à remercier **l'inspection académique** qui nous a accordé une subvention dans le cadre de Foquale. Celle-ci nous a permis d'acheter des matériaux pour travailler, d'acheter des bancs pour pouvoir commencer à aménager notre cour.

Nous remercions aussi le **Conseil Départemental des Deux Sèvres** qui, dans le cadre de la découverte professionnelle, nous a alloué une subvention qui nous a permis de nous déplacer en bus ou train pour aller découvrir les lycées professionnels.

Nous remercions également :

- ▶ **M le principal et Mme la principale adjointe** qui nous ont laissé carte blanche pour réaliser ce projet.
- ▶ **M Ledimeet, architecte au CAUE** qui nous a très bien écoutés et très bien conseillés au début du projet
- ▶ **les enseignants et le personnel de direction du lycée professionnel du Haut Val de Sèvre** qui nous ont bien accueillis et qui nous ont fait partager leur expérience.
- ▶ **les élèves de 3^o prépa pro du lycée de Saint Maixent** qui ont pris du temps pour bien expliquer leurs parcours et leurs formations
- ▶ **les apprentis rattachés au lycée horticole et leurs professeurs** qui ont passé du temps avec nous à réfléchir sur notre projet

Et un grand merci à tous ceux qui nous ont encouragés tout au long de l'année et qui sont présents ce soir. "

Document joint

 [photo_discours](#) (PDF de 497.8 ko)



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.